# 留学だより No.3≥

明けましておめでとうございます フィリピンのセブシティーに留学中の16期栗本です 今年もよろしくお願いします

皆さんのクリスマス&お正月はどうでしたか?

まずは、フィリピンのクリスマスを紹介します!

### 【クリスマス】

クリスマスはフィリピンにとって大きな行事です。クリスマスは、12月24日、25日だけではないんです。なんと、9月から始まります!なぜこんなに大きな行事になっているかというと、イエスキリストの生まれた日をお祝いするためです。クリスマスにはみんな教会に行き、親戚一同集まってパーティーをします。学校でもクリスマスパーティーがありました。

花火がバンバン打ちあがるし、どの家も朝の4時くらいまで騒いでいるのでとても賑やかなクリスマスでした。



# 【クリスマス準備期間】

キリスト教の暦は、クリスマスシーズンの前のアドベントシーズンから始まります。「アドベント」というのは、イエスキリストの誕生を待ち望む期間のことです。日本にも、アドベントカレンダーなどがありますね。

フィリピンには、この期間に教会へ通う「Simbang Gabi」「Misa de Gallo」や、12月の毎週日曜日に一本ずつろうそくに火をともしていく風習があります。

「Simbang Gabi」「Misa de Gallo」は、クリスマスの直前9日間、朝4時に教会に行って

毎日お祈りするものです。9日間毎日行くと願いが叶うとされているらしいのですが、平 日の朝3時に家を出るのはなかなか厳しいので行かない人の方が多い印象です。

クリスマスといえば赤いろうそくのイメージがありますが、12月の4本のろうそくは色が決まっています。1,2,4週目が紫色、3週目がピンク色です。インターネット上では諸説あるようですが、現地の学校のキリスト教の授業では、1本目はHOPE、2本目はPEACE、3本目はJOY、4本目はLOVEを意味すると習いました。学校内にもこのろうそくがあって、通るたびに火がついているかわくわくしていました。結局 HOPE しかつきませんでした。小学生もいるから火が危なかったんですかね。

クリスマスはもちろん楽しかったけれど、クリスマス前シーズンにキリスト教やフィリピンの習慣についての興味深い話をいろいろと知ることができて楽しかったです。



#### 【お正月】

クリスマスが盛大な分、お正月は日本よりこぢんまりとした印象です。お正月というより、年越しを祝う感じです。大晦日には、やっぱり教会に行き、親戚と花火をしました。皆さんが想像するような平和な手持ち花火や打ち上げ花火だけではなく、火薬がすごい勢いで出る鉄砲のような花火や噴出花火の威力にだけ特化したバージョンが多くてハラハラしました。23 時から 1 時くらいまで爆竹のような花火の音が町中から聞こえました。そのあとはやっぱりパーティーをしました。私の年越しはこんな感じでした。



※真ん中の花火、なんと手持ちです。威力半端ないです。

# 【日常】





フィリピン版 にぎり、PUSO に使う葉っぱの かごを作りまった。 複雑だっささまったことはでしたで とはでしたで しかったで しかったで



フィリピンの NGO である SET FORTH が行っているボランティアに 参加しました。多くの学校がこの団体 とかかわっていて、私のホストスクールもその1つです。少し離れた山奥の村の中学生に勉強を教えたり一緒にゲームをしたりしました。普段高校2年生として勉強しているので、同い年の子と喋れて嬉しかったです。



ショコラドと呼ばれているおやつです。ココアと粉ミルクの中に米が入っているチョコレート粥でした。想像通りの味で、フィリピン人の中でも好き嫌いが別れる食べ物です。

フィリピンには米×ココアのお菓子がたくさ んあるので、フィリピンに来た際にはぜひ試 してみてください!

# 【新しいクラス】

12月の初めに2学期が始まり、コースを変えました。もっとしっかり勉強するコースにしたいなーと思って、スピーチやライティングに特化した HUMSS というクラスにしました。HUMSSのクラスメイトは、想像よりみんな意欲的で、1学期よりももっと楽しい学校生活を送っています!

文系科目が多くて1学期より内容が難しいはずだけれど、隣の席の友達がたくさん教えて くれて、ビサヤ語パートの通訳までしてくれるのでとても助かっています。数学の時間 は、私のことを頼ってくれるからうれしいです。

前のクラスでは英語で話しかけられていたし、ビサヤ語で話しかけられても全くわかりませんでした。今のクラスでは、わからないビサヤ語全部教えてくれるし、ビサヤ語で話してもらえることが増えて、仲間に入れてもらえた感があって居心地がいいです。現地語を学ぶって大切だなと感じています。ビサヤ語がマニアックすぎるのか、テキストもなければ Duolingo にも対応してないので、だれか作ってください。

# 【覚えた単語集】

去年の先輩の留学だよりの、最近覚えた単語集が好きだったので、ビサヤ語バージョンで 真似させていただきます。セブは、4言語学べちゃうところが魅力的ですね。

ビサヤ語	タガログ語	英語	スペイン語	日本語
Amping	Ingat	Take care		(帰り道) 気を
				付けてねー
Simbang gabi	Simbang gabi		Misa de gallo	クリスマスの前
				の9回のお祈り
Pasko	Pasko	Christmas	Navidad	クリスマス
usa	isa	one	uno	いち
duha	dalawa	two	dos	に
tulo	tatlo	three	tres	さん
upat	apat	four	cuatro	L

# 【最後に】

ここまで読んでくれてありがとうございました。1月にはフィリピンを代表するシヌログ祭りが私の街で行われます。東京はまだまだ寒い日が続くと思いますが、体調に気をつけて今年も楽しみましょう! Amping! Ingat! Take care! 16 期栗本